

**LES COMPORTEMENTS
À ADOPTER LORS DE VOS
PROMENADES SUR L'ALPE**

Riviera-Chablais, page 24



PHILIPPE MAEDER

**IKEA RÊVE DE CAMPAGNE
ET ENVISAGE D'OUVRIR UN
CENTRE DANS LES CHAMPS**

Nord vaudois-Broye, page 25



JEAN-PAUL GUINARD

Vaud & régions

**Vaud
Lausanne & région
Riviera-Chablais
Nord vaudois-Broye
La Côte**

Festival

Lausanne bat au rythme des chœurs d'enfants et de jeunes

Pas moins de 350 écoliers se sont retrouvés hier à Beaulieu pour partager leur passion du chant

Natacha Rossel Textes
Jean-Bernard Sieber/ARC Photos

Il est presque midi à Beaulieu. Sur la scène du théâtre, quelque 350 enfants de 7 à 13 ans répètent un dernier chant sous la direction d'Hélène Zambelli et de Christian Wild avant d'aller manger. Vêtus de T-shirts colorés, le sourire aux lèvres, les petits chanteurs forment un tableau d'une fraîcheur réjouissante.

«Une toute jeune choriste m'a dit un jour qu'elle n'aurait jamais pensé qu'il y avait autant d'enfants qui aimaient chanter comme elle», raconte Yves Bugnon, président de la commission musicale. C'est justement l'objectif du Festival suisse de chœurs d'enfants et de jeunes, qui a ouvert ses portes hier. Sous le slogan «Je t'écoute, tu m'écoutes», la manifestation veut permettre aux chœurs de jeunes de toute la Suisse de chanter ensemble, quel que soit leur niveau. Pas un concours, donc. Un seul mot d'ordre: le plaisir.

Sept chœurs scolaires romands - six vaudois et un valaisan - ont été invités à faire l'ouverture de la 3e édition de ce festival. A 14 h, premier concert en public. Un «chœur de rencontre»: chaque chorale se produit pendant dix minutes devant les six autres.

«Je n'ai pas le trac, mais j'espère que, pour mon solo, ça va bien se passer», sourit Jonathan, 12 ans, membre du Chœur de Blonay-Saint-Légier. En plus, je chante et je joue du synthétiseur, donc je dois être concentré», ajoute le jeune garçon.

Des chefs passionnés

Réunir autant d'enfants pour les faire chanter ensemble n'est pas de tout repos. Pausas toilettes, inattention, bavardages: les chefs de chœur doivent réussir à cadrer tout ce petit monde.

En début d'après-midi, dans la salle de bal, Christian Wild, directeur du Chœur de Blonay-Saint-Légier et de son orchestre, se déme pour placer les enfants sur l'estrade. Il doit s'y reprendre à trois fois. Mais il sait y faire avec les jeunes.

A la fois sérieux et décontracté, cet enseignant coiffé d'une queue-de-cheval dirige les écoliers avec patience et fermeté: le chœur



En ouverture du festival, hier, 350 écoliers ont chanté sur les planches du Théâtre de Beaulieu.



Les jeunes mélomanes entre deux tours de chant.



Christian Wild, directeur du Chœur de Blonay-Saint-Légier, fait répéter ses choristes.



«Les concerts, c'est toujours chouette, car ça résonne dans toute la salle»

Fanny Pavillard, 13 ans, Orny
et **Auréli Merminod, 13 ans**,
Ferreyres.



«Je fais beaucoup de musique: je joue de l'orgue, et j'adore chanter»

Jonathan Delaloye, 12 ans,
Blonay.

vingt heures par semaine, en plus de mon métier d'enseignant.»

Promouvoir le chant

Le Festival suisse de chœurs d'enfants et de jeunes a été créé en 2003, à l'initiative de plusieurs chefs de chœurs, dans le but de dynamiser les chorales d'enfants. «Ce festival a été mis sur pied pour répondre à une question: que manque-t-il en Suisse pour promouvoir le chant choral chez les enfants?» commente Yves Bugnon.

«On cherche à encourager les directeurs de chœurs à s'investir. Pour cela, nous avons prévu des cours spécialement pour eux, vendredi et samedi», ajoute-t-il, enthousiaste.

Hier, les 350 écoliers ont donc lancé les festivités chorales sous les

«Une choriste m'a dit qu'elle n'aurait jamais pensé qu'autant d'enfants aimaient chanter comme elle»

Yves Bugnon, président
de la commission musicale

applaudissements des parents et des bénévoles. La manifestation se poursuit aujourd'hui et tout au long du week-end.

Jusqu'à dimanche, quelque 1000 choristes de 10 à 25 ans et venus de tout le pays chanteront à Beaulieu, à la cathédrale et sur les places lausannoises.

Le programme sur www.skjf.ch

PUBLICITÉ

24heures Partenaire média

Sème
**Festival
des musiques
populaires**

Avec le soutien de la
Confédération suisse
Etat de Vaud
Canton de Neuchâtel
Canton de Valais

présenté par:
ASSOCIATION ROMANDE
DES MUSIQUES POPULAIRES
ARMP

Moudon
les 11 et 12 juin 2011

Programme sur:
www.festival-moudon.ch

tfr12